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Ata da 45ª Sessão Ordinária da 23ª Legislatura da Câmara Municipal de 
 Maceió - Biênio 2025 - 2026. 

 
 
 
 
Aos 03 (três) dias do mês de junho do ano de 2025, às 15h00 (quinze 

horas) sob a presidência do vereador Francisco Filho reuniu-se a Câmara 

Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 564, bairro 

Jaraguá em sessão ordinária híbrida com as presenças dos vereadores: Aldo 

Loureiro, Allan Pierre, Brivaldo Marques, Cal Moreira, David Empregos, Davi 

Davino, Eduardo Canuto, Fátima Santiago, Galba Netto, Jeannyne Beltrão, 

Jônatas Omena, José Márcio Filho, Kelmann Vieira, Luciano Marinho, 

Leonardo Dias, Milton Ronalsa, Marcelo Palmeira, Rui Palmeira, Silvânia 

Barbosa, Silvio Camelo Filho, Teca Nelma, Thales Diniz e Thiago Prado. Foi 

colocado para aprovação do plenário a ata da sessão anterior enviada 

eletronicamente. No Grande Expediente como primeiro orador, o vereador 

Leonardo Dias lembrou as vezes em que o tema estupro de incapaz foi 

debatido nesta Casa e acredita que não existe crime pior que o estupro em 

crianças principalmente quando existe vínculo familiar. Lamentou pela decisão 

judicial que colocou em liberdade assistida o pai da senhora Luana mãe de 

três filhos autistas após dez anos na prisão. Concluiu solidarizando – se com 

a senhora Luana uma figura conhecida nesta Casa. O senhor presidente 

registrou a presença neste plenário do ex vereador e presidente da Junta 

Comercial senhor Joãozinho. O segundo orador, vereador Allan Pierre 

agradeceu o presidente da Junta Comercial que veio a esta Casa trazer 

oficialmente as informações solicitadas referentes a todos os atos registrados 
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na junta sobre o hotel o qual vamos nos debruçar para entender a situação. 

Comentou sobre as matérias pulicadas dando conta que os alvarás no 

município de Maceió estavam sendo liberados através de uma decisão judicial 

e este vereador resolveu pesquisar e verificou que a notícia é verdadeira. Leu 

a petição das construtoras e a contestação do município onde foi dito que toda 

vez que houver omissão do executivo haverá a decisão judicial. Solidarizou – 

se com a Secretaria Municipal de Urbanismo e Meio Ambiente que com base 

na determinação do Ministério Público não concede mais licenças de alvarás 

para a região de Guaxuma. Completou dizendo que os acontecimentos se dão 

pela ausência de um plano diretor que tem deixado o judiciário decidir haja 

vista que estamos tratando de uma matéria de 2005. Leu o processo onde a 

Procuradoria Geral do Município recomendou a Somurb não conceder novas 

licenças e alvará, cobrando do Iplan e dos órgãos competentes do município 

o andamento do plano diretor inclusive, houve uma decisão determinando a 

Somurb conceder uma licença ao tempo em que o município pediu a 

suspensão da liminar até a data de hoje dia três de junho quando está 

ocorrendo uma audiência de conciliação para tratar dessa questão entre o 

Ministério Público e os órgãos do município. Em aparte o vereador Marcelo 

Palmeira oficializou que o secretário do IPLAN senhor Antônio Carvalho 

esteve em uma reunião com a Comissão de Assuntos Urbanos nesta Casa e 

se comprometeu a entregar o plano diretor até o dia trinta de maio mais, este 

vereador não tem conhecimento se o mesmo foi protocolado. Solicitou ao 

presidente Francisco Filho fazer a averiguação junto a sua assessoria. Em 

aparte, o vereador Kelmann Vieira não tinha conhecimento de que o 

município deixou de conceder a liberação de alvará e fazer o estudo técnico  

que avalia as empresas. Vê essa situação como uma usurpação do poder e a 

comissão precisa agir de forma urgente já que essa é uma função do 

executivo. Sugeriu indagar ao secretário o motivo do Poder Legislativo não ter 
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tomado conhecimento do que está acontecendo e porque o município não 

enviou para esta Casa o plano diretor uma vez que está ocorrendo uma 

situação gravíssima e as empresas estão recorrendo ao judiciário para 

conceder licença enquanto temos uma secretaria para isso e que 

diligentemente aceitou a determinação do Ministério Público. Lamentou o que 

está acontecendo e aguarda que o presidente desta Casa vereador Francisco 

Filho e o presidente da Comissão de Assuntos Urbanos, vereador Marcelo 

Palmeira tragam a esta Casa o motivo do plano diretor ainda não ter chegado 

aqui. Retornando o orador deu mais subsídio sobre o assunto e sugeriu ao 

presidente desta Casa convidar o Secretário Municipal de Urbanismo e Meio 

Ambiente para prestar esclarecimentos quanto essa decisão. O senhor 

presidente discordou do orador quando em sua fala tratou sobre omissão dos 

poderes executivo e legislativo, na opinião deste vereador a posição do 

Ministério Público é totalmente equivocada e vai de encontro a legislação que 

ainda está em vigor além de colocar o secretário em uma situação de 

vulnerabilidade. Deu mais subsídio sobre a questão e espera que a legislação 

venha porque Maceió precisa de um novo norte haja vista que estamos 

percebendo a urgência na atualização da legislação que uma vez vindo a esta 

Casa vamos nos debruçar e com a qualidade do parlamento que temos hoje 

vamos entregar uma legislação adequada para a nossa sociedade de 2025 

em diante. Informou que tem acompanhado toda conversa sobre a questão e 

o prefeito tem intenção de enviar ainda nesse semestre o plano diretor para 

esta Casa. Pela ordem, o vereador Marcelo Palmeira concordou com o 

vereador Francisco Filho quando disse que o poder legislativo não tem 

autonomia para propor um novo plano diretor mais temos como articular a 

vinda do plano e isso a comissão fez quando convidou o secretário Antônio 

Carvalho que se comprometeu de enviar até o dia trinta de maio mais, não 

houve o envio nem uma justificativa, com isso o poder legislativo sofre um 
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enfraquecimento pela falta de satisfação do secretário e este vereador espera 

que a presidência desta Casa veja essa questão e se possível o secretário vim 

a este plenário explicar de forma geral o que está acontecendo haja vista que 

esse é um assunto muito comentado na cidade. Ressaltou que LOA (lei 

orçamentária anual) foi protocolada em quinze de maio e até o momento não 

chegou na comissão. Finalizou a sua fala dizendo que estamos aqui querendo 

trabalhar mais isso só acontece com as demandas do executivo. O senhor 

presidente esclareceu que trabalhamos para colocar para os vereadores as 

pautas importantes do que está acontecendo em nossa cidade a exemplo da 

vinda dos representantes da BRK e SMTT a esta Casa. Estamos trabalhando 

fortemente na questão do plano diretor em reuniões com o secretário Antônio 

Carvalho e o prefeito JHC além de conversa entre vereadores neste sentido. 

Também cobrando do secretário Antônio Carvalho uma reunião com todos os 

vereadores para que tenham conhecimento de como estão as tratativas do 

plano diretor. Com relação a lei de diretrizes orçamentárias a mesma está na 

presidência aguardando o vereador Samyr Malta presidente da Comissão de 

Orçamento para fazer a agenda do trâmite da lei  e a presidência está aberta 

para qualquer questionamento. Pela ordem, o vereador Marcelo Palmeira 

esclareceu que a tratativa que teve sobre o plano diretor foram internas na 

Comissão de Assuntos Urbanos e com o secretário Antônio Carvalho, não 

houve conversa com membros da prefeitura. Acha que o projeto já deveria ter 

sido distribuído e a Comissão de Orçamento que se responsabilize de entregar 

para que dia trinta de junho vá para as comissões e siga para aprovação. Pela 

ordem, o vereador José Márcio Filho reafirmou a fala do presidente desta 

Casa sobre ter sido alinhado com o vereador Samyr Malta junto ao presidente 

Francisco Filho trabalhar a questão da lei orçamentária e depois definir um 

prazo para a votação. Ressaltou a importância da participação do vereador 

Samyr Malta no andamento da lei. O senhor presidente lembrou que 
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inicialmente a lei de diretrizes orçamentária vai para a Comissão de Justiça  e 

este vereador em conversa com a vereadora Olívia Tenório sugeriu fazer o 

trâmite em conjunto para adiantar e acredita que não vai ter prejuízo para 

ninguém. A terceira oradora vereadora Teca Nelma trouxe dados da 

divulgação do índice de progresso social /2025 onde Maceió está entre as 

capitais com os piores índices de qualidade de vida do País que mede como 

está o acesso da população a educação, saúde, saneamento, moradia digna, 

segurança e inclusão social e Maceió tem ficado cada vez mais difícil. Ano 

passado a prefeitura divulgou que somos lideres em crescimento econômico 

que deve caminhar alinhado com a inclusão social e acesso a saúde, 

educação e outros. Não adianta esse crescimento sendo que a população 

sofre com tantas carências e isso não significa progresso para a população. 

Fez apelo para que o prefeito olhe para Maceió e veja onde precisamos de 

investimento. O quarto orador vereador Thiago Prado fez denuncia e expor 

um clamor das famílias quanto o ato administrativo do Estado de Alagoas que 

está prestes a suspender os repasses dos pagamentos as clínicas que 

realizam internação de dependentes químicos onde essa iniciativa é um 

colapso sem precedentes porque tanto as pessoas que fazem tratamentos 

como os respectivos familiares sofrerão arduamente pois sem os repasses 

não haverá outra alternativa que não colocar os pacientes em tratamentos 

para as ruas. Explicou que a justificativa dessa medida se dá porque existe os 

CAPS AD que já oferece esse tipo de tratamento. Destacou que algumas 

instituições estão há mais de trinta e seis meses sem receber os pagamentos 

do Estado de acordo com o que ficou determinado judicialmente e segundo 

levantamento hoje quatrocentos e cinquenta dependentes químicos recebem 

tratamento graças ao acordo e custeio público. Fez apelo aos órgãos 

competentes para que reveja essa medida com urgência haja vista o risco de 

um colapso em nossa cidade. Falou que vamos nos mobilizar a nível de 
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secretaria municipal e estadual e informou o projeto de lei de sua autoria que 

institui o programa municipal de atividades físicas para dependentes químicos 

em tratamento no município de Maceió com o intuito de reinserir essas 

pessoas na sociedade bem como ressalta a necessidade de tratamento 

psicológico para os familiares que enfrentam essa problemática. O senhor 

presidente corroborou com a fala do orador. No Prolongamento do 

Expediente não houve pauta para ser deliberada. Feita a chamada para a 

Ordem do Dia foram constatadas as mesmas presenças da chamada inicial. 

Foram lidos e aprovados processos de números e autorias: indicações do 

vereador Allan Pierre – todas em discussão única – protocolos web nºs 

05290022/2025, 05290023/2025 e 05290029/2025. Indicações do vereador 

Cal Moreira – todas em discussão única – protocolos web nºs 05290009/2025 

a 05290014/2025. Indicação do vereador David Empregos – em discussão 

única – protocolo web nº 05300078/2025. Indicação do vereador Galba Netto 

– em discussão única – protocolo web nº 05290051/2025. Indicações do 

vereador Kelman Vieira – todas em discussão única – protocolos web nºs 

05300073/2025 a 05300075/2025. Indicação do vereador Marcelo Palmeira – 

em discussão única – protocolo web nº 06020073/2025. Indicações do 

vereador Milton Ronalsa – todas em discussão única - protocolos web nºs 

05290037/2025, 06020040/2025, 06020052/2025 e 06020074/2025. 

Indicações do vereador Thales Diniz – todas em discussão única e discutido 

pelo autor e o vereador Francisco Filho – protocolos web nºs 06020020/2025, 

06020021/2025, 06020023/2025 e 06020026/2025. Indicações do vereador 

Thiago Prado – todas em discussão única e discutido pelo autor – protocolos 

web nºs 05300083/2025 a 05300086/2025. Indicações da vereadora Teca 

Nelma – todas em discussão única – protocolos web nºs 05290053/2025, 

05290054/2025, 05300071/2025, 05300072/2025, 05300076/2025, 

05300077/2025 e 05300079/2025. Projeto de lei nº 385/2024 do vereador 
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Leonardo Dias – em 2ª discussão – protocolo web nº 12100015/2024 

(aprovado com o voto contrário da vereadora Teca Nelma). Projeto de lei nº 

83/2025 do vereador Kelmann Vieira – em 1ª discussão – protocolo web nº 

02260052/2025. Projeto de lei nº 19/2025 do vereador Leonardo Dias – em 1ª 

discussão e discutido pela vereadora Teca Nelma – protocolo web nº 

02030030/2025. Projeto de lei nº 07/2025 da vereadora Silvânia Barbosa – em 

1ª discussão – protocolo web nº 01310015/2025. Passando para o 

Expediente Final o vereador Leonardo Dias identificou na internet grande 

mobilização pela saída do MC Poze da prisão por fazer apologia ao crime 

enquanto um humorista é condenado a oito anos de detenção por fazer piada. 

O vereador Rui Palmeira tratou sobre o desperdício do dinheiro público 

efetivado pela prefeitura de Maceió que concedeu quatrocentos mil reais para 

a OAB fazer festa junina privada para os advogados. Alertou para as 

prioridades que temos em Maceió como também citou algumas medidas de 

aumento de gastos que vão impactar muito as finanças do município e a 

maioria inúteis para a sociedade a exemplo da criação de quatorze secretarias 

para o município de Maceió, a criação de mil e duzentos cargos em comissão, 

gratificação para servidores comissionados contra os pareceres da própria 

Procuradoria Geral do Município e o entendimento do Ministério Público 

Estadual. Além do valor pago pelo município as empresas de transporte 

público.  Nada mais havendo a tratar foi encerrada a presente sessão e 

convocada outra para o dia seguinte em horário regimental. Do que, para 

constar, lavrei e digitei a presente ata que dato e assino. Maceió, 03 de junho 

de 2025. Maria Jairivane Sena da Silva – Redatora de Atas e Debates. 
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